

* * *

Combien de fois n'a-t-on pas voulu faire mourir les Jésuites, par exemple, cette admirable Compagnie, toujours à l'avant-garde pour les luttes et les combats de la sainte Eglise Romaine! Et Dieu sait s'ils sont toujours bien vivants! Ils sont plus de 15,000 dans le monde, raconte une statistique récente, dont 3,000 et plus sont français, 3,300, espagnols, 4,400, allemands, et le reste de l'Assistance d'Angleterre qui comprend l'Irlande et l'Amérique.

Les délégués de la Compagnie, réunis à Rome, viennent d'élire, au commencement de septembre, le Rév. Père Wernz, d'origine allemande et Recteur de la Grégorienne de Rome, pour succéder en qualité de Général au Révérend Père Martin, décédé. "Seigneur, je ne suis pas digne, a dit le Père Wernz, mais que votre volonté et celle de Saint-Ignace soient faites." Et le Saint-Père Pie X, apprenant cette élection, aurait dit: "C'est tout à fait l'homme pour la position."

* * *

Si l'histoire des Jésuites intéresse à bon droit notre Canada, celle des Pères Oblats ne saurait non plus nous laisser indifférents. Comme ceux de St-Ignace, les fils de Mgr Mazenode font trop de bien chez nous pour que les grands faits de leur vie religieuse ne soient pas signalés jusque dans nos plus modestes annales. A ce titre donc, notons ici l'élection du nouveau Supérieur Général, le Rév. Père Lavillardière, originaire de Verdun, France, qui vient également d'avoir lieu à Rome.

* * *

La crise religieuse en France a fait couler des flots d'encre depuis la lettre du 10 août du Saint-Père Pie X, dont nous parlions dans notre dernière chronique. Le "non possumus" du Pape, quoiqu'en disent les Clémenceau et les Briand, embarrasse singulièrement les sectaires qui gouvernent la chose publique au pays de nos pères.

Une nouvelle assemblée plénière des évêques de France a eu lieu à Paris, le 8 septembre. Lors de la première réunion, en mai, les évêques s'étaient tous rendus à Montmartre, aux pieds de la